



Communiqué de Presse

Georgetown, Guyana, le 28 septembre 2010.

Le 10^{ème} !!!

Les 29 et 30 septembre 2010 verront se dérouler un événement marquant à l'échelle de la région des Guyanes : la tenue du 10^{ème} colloque de conservation des tortues marines du plateau des Guyanes, organisé par le *Guyana Marine Turtle Conservation Society*, l'*Environmental Protection Agency* du Guyana, et le WWF Guianas.

Les tortues marines ont, depuis plus de 40 ans, mobilisés des efforts de suivi et de préservation au sein de chacun des Pays de la région des Guyanes. Mais c'est en 1997, sur l'initiative d'une ONG hollandaise travaillant au Suriname, qu'un premier symposium régional est organisé... en présence des seules équipes basées au Suriname. En 1998, le Suriname proposait à nouveau la tenue de cette rencontre, avec pour la première fois des représentants de Guyane. Et c'est en 1999, à Mana en Guyane, que cette rencontre a pris sa dimension totalement régionale, avec de nombreux intervenants des trois Guyanes, mais aussi de France métropolitaine, des Pays-Bas, des USA, du Mexique, du Brésil, du Venezuela... Dynamique renforcée l'année suivante via l'organisation, en 2000, du 4^{ème} colloque entre le Guyanes, à Georgetown au Guyana.

Depuis, cet événement a adopté un rythme de croisière biennal : tous les deux ans, l'un des Pays de la région accueille ses homologues, autour de thèmes récurrents (protocoles de suivi des tortues marines en phase de ponte ; démarches de limitation des captures accessoires ; accueil du grand public sur les plages...) mais aussi sur des aspects plus novateurs. Ainsi cette année, une discussion s'engagera sur l'impact potentiel des changements climatiques sur les populations de tortues marines dans les Guyanes. En parallèle, un point d'étape sera réalisé sur les efforts, et les réussites, menés en Guyane en termes de limitation des captures accessoires de tortues marines, afin d'envisager des prolongements régionaux à ces travaux. Enfin, ces échanges permettront de réactiver le « protocole d'accord » signé entre le *Environmental Protection Agency* du Guyana, le STINASU au Suriname, et la Direction Régionale de l'Environnement (DIREN) en Guyane visant à permettre l'échange officiel de données portant sur les tortues marines entre les Pays de la région, s'intégrant dans le cadre du volet « coopération régionale » du Plan de Restauration des tortues marines de Guyane.

Le WWF-France se félicite de la présence au Guyana des autorités coutumières de Awala et de Yalimapo, des représentants de la DIREN, de l'Office National de la Chasse et de la Faune Sauvage, du Plan de Restauration des tortues marines de Guyane, de l'Agence des Aires Marines Protégées, du CNES, du Comité Régional des Pêches et des Elevages Marins, et de l'association Kulalasi.

Cette mission régionale s'organise dans le cadre du projet CARET2 cofinancé par le PO Amazonie.



WWF France
Bureau Guyane